



# La commu-noté SJA

Édition avril 2017



École Ste-Jeanne-d'Arc  
8505, 68A Rue  
Edmonton, Alberta T6B 0J9  
Téléphone: (780) 466-1800  
Télécopieur: (780) 465-1108  
ja@centrenord.ab.ca

## Message de la Direction

Chers parents,

*Bon, nous voilà au dernier trimestre et une activité n'attendra pas l'autre d'ici la fin juin. Déjà, en revenant du congé de printemps, les élèves ont suivi des ateliers de danse offerts par une artiste de La Girandole. Cette semaine, nous vous invitons à vous joindre à nous pour la dramatisation du Chemin de la croix, préparée par les 3 classes de 4e année, ainsi qu'à la célébration de la Résurrection le mardi 18 avril à 13 h.*

*Nous préparons aussi le concert du printemps qui aura lieu au début mai. C'est au tour des élèves de la maternelle à la 3e année de nous présenter leurs talents, puisque les élèves de 4-6 l'ont fait à Noël. Nous invitons donc les familles des élèves de M-3 à venir voir leurs enfants sur scène.*

*Nous savons tous qu'au printemps, les journées s'allongent et les enfants ont du mal à dormir. Et pour plusieurs élèves, les sports de printemps et toutes autres activités parascolaires s'ajoutent comme défis à la concentration pour bien finir l'année scolaire. Toutefois, ils auront besoin d'être bien reposés pour réussir les travaux, les devoirs et la préparation aux évaluations de fin d'année qui s'en viennent. Nous vous remercions à l'avance pour votre vigilance habituelle pour assurer le succès académique de vos enfants.*

*Je profite de l'occasion pour vous souhaiter une bonne fin de la période de Carême, espérant que ce temps de prière vous a été fructueux. Je vous souhaite aussi Joyeuses Pâques, et, à votre famille, toutes les bénédictions que la Résurrection de Jésus notre Seigneur assurent à tous ceux qui croient en Lui.*

Bien à vous,

Adèle Amyotte

## Retour sur le mois de mars

Sciences olympiques  
Alysée Thibeault, élève de sixième année

Le 4 mars dernier, deux équipes d'élèves, forts et débrouillards en sciences, ont participé à l'événement des olympiques de sciences organisé par l'Association of Professional Engineers and Geoscientists of Alberta (APEGA). L'équipe de troisième année, Stéphan, Philo, Kayla, Tristan et Warner ont eu une médaille d'argent et l'équipe des 5/6e années composée de Cora, Whitney, Lucas, Xavier et Alysée, ont eu la médaille d'or. Madame Chantal Lavoie-Michaud, qui assistait les deux équipes, a accepté de faire une petite entrevue. Elle a raconté que ça fait environ dix ans que l'école Sainte-Jeanne-D'arc amène des élèves aux Olympiques de sciences. Elle m'a aussi raconté une petite anecdote. Gabriel, un de ses anciens élèves qu'elle avait amené au sciences olympiques il y a environ six ans, était là avec son groupe universitaire. Il a parlé avec notre équipe à propos des projets et a répondu aux questions des élèves. Elle a aussi dit que ses motivations à amener des élèves aux sciences olympiques étaient de montrer aux élèves le fruit des maths et des sciences pour devenir mathématicien ou ingénieur.



### Animateurs de récréation

À la photo, nous apercevons un grand nombre d'élèves de la 4e, 5e et 6e années qui s'engagent une fois par semaine à venir apprendre de nouveaux jeux pour ensuite les animer lors d'une récréation par semaine. Cette initiative de la FSFA est gérée à l'école par Mmes Marianne Amyotte et Monique Beaunoyer-Richer. Voici les élèves avec leurs certificats indiquant que leur session est terminée. Une invitation a été lancée aux intéressés à s'inscrire pour le dernier trimestre de l'année scolaire. Merci à tous pour ce bel engagement !



Running Room Indoor Games  
article écrit par Alysée Thibeault, élève de sixième année

À l'école Sainte-Jeanne-D'arc, les élèves sont actifs! D'abord, quatre équipes de course ont participé aux Running Room Indoor Games. Il s'agissait d'une équipe de filles, de deux équipes de garçons et d'une équipe mixte. Les courses à relais ont eu lieu le 22 février tandis que les courses individuelles ont eu lieu le 28 février. Nos merveilleuses équipes ont été formidables! **L'équipe de filles, l'équipe mixte et une équipe de garçons se sont qualifiées pour les quarts de finale dans les relais mais malheureusement, l'autre équipe de garçons ne s'est pas qualifiée.** Les quarts de finales, les demies finales et les finales ont eu lieu le 18 mars au pavillon Univer-siade. **Pour continuer l'aventure, les équipes qui se sont qualifiées ont très bien couru mais ne se sont pas qualifiées pour les demis finales.** Ensuite, les courses individuelles étaient le 28 février. Cinq élèves ont participé au 200 mètres: Isabelle Cormier, Emmanuelle Mbumba, Emmanuel Aka, Philippe Lavoie et Alexi Biollo. **Trois d'entre eux se sont qualifiés. Pour le 800 mètres,** quatre élèves ont essayé mais seulement deux ont été qualifiés. Lucas Pallister et Lukas Cherchuk. Lukas Cherchuk a terminé son aventure en quart de finale tandis que Lucas Pallister a terminé en demie finale. Pour les sauts en longueur Ruth Moke Ngala est arrivée 4e et Alex Richer **4e place aussi. Les élèves ont été formidables durant les jours de courses.**



Club Jean Patoine

La Société de Parents a reçu un don de 5000,00\$ l'an dernier pour l'achat de nouveaux livres pour les classes et pour la bibliothèque de l'école. Nous apercevons tous les élèves de l'école qui expriment la joie de la lecture et leur appréciation pour ce geste généreux. On ne peut jamais avoir trop de nouveaux livres pour ces avarés de la lecture ! Un gros merci au Club Jean-Patoine et à la Société de parents de leur générosité,. Merci aussi à Mme Diane Anderson, bibliothécaire de s'être chargée des achats et de la gestion de toutes les nouveautés.



## Rendez-vous de la francophonie

Cette année, les Rendez-vous de la francophonie ont débuté avec le lever du drapeau franco-albertain le 2 mars. Au cours des semaines suivantes, les élèves ont participé à plusieurs activités planifiées pour cette occasion telles que le coloriage de drapeaux franco-albertains, projet de drapeaux francophones du monde, jeu de « Scatégories », chansons francophones jouées **dans l'école, pièce de théâtre de l'UniThéâtre, un spectacle de Roger Dallaire et un spectacle de Folklofolie**. Ils ont bien joué, ri et dansé; Une belle occasion pour célébrer leur francophonie!



## Fête acadienne

Dans le cadre des études sociales de la 2e année, les élèves de la classe 2G ont participé à une petite fête acadienne organisée par l'enseignante. Pour cette occasion, ils ont eu la chance de bricoler, manger, chanter, jouer des cuillères et faire le tintamarre dans l'école.



# La pastorale scolaire

Connaitre la vie de saints du Canada: Les prochaines personnes que nous apprenons à connaître sont Alfred Bessette, Jeanne Mance et George Vanier et Pauline Archer Vanier. Toutes ses **personnes ont dédié leur vie aux soins médicaux des autres. Nous vous invitons à venir lire l'histoire de leurs vies** que nous avons placées dans le présentoir près du gymnase.  
Bonne découverte !

La Semaine sainte: **Comme la tradition le veut, les élèves de la 4e année nous préparent présentement le Chemin de la Croix, qu'ils présenteront à toute l'école le jeudi saint prochain, 13 avril, à 10 h 45.** La préparation de cette dramatisation permet aux élèves de connaître plus intimement la Passion du Christ et de se rapprocher de lui davantage par la connaissance approfondie de sa souffrance. Merci aux titulaires de 4e année, M. Luc, Mme Stéphanie et Mme Chantal L.-**M. et de Mme Létourneau de fournir l'encadrement aux élèves dans cet apprentissage. Ces mêmes élèves concluront leur cheminement avec la célébration de la Résurrection le mardi 18 avril prochain à 13 h.** Soyez des nôtres pour ces deux événements marquants.

Projet de justice sociale : St-Vincent-de-Paul - 50 jours de charité:

Contrairement à ce que nous pensons parfois, la fête de Pâques ne se termine pas après le **dimanche de Pâques. En fait, la fête continue pendant 50 jours jusqu'à la Pentecôte. Nous avons donc choisi cette année de vous inviter à fêter ces 50 jours** suivant la résurrections du Christ en partageant nos biens avec ceux de notre communauté qui en ont besoin.

**L'organisme St-Vincent-de-Paul** accepte des dons de vêtements, de vaisselle, de jouets, de tout ce dont une famille aurait besoin dans une maison. Cela inclut des meubles. Ceci dit, si vous avez des meubles à donner, il faudra communiquer avec nous et nous ferons les arrangements nécessaires pour aller les chercher.

**Nous avons déjà une boîte à la réception de l'école pour recevoir des dons pour cet organisme. Ce sont des bénévoles de la paroisse Saint-Thomas-d'Aquin qui viennent les récupérer. Nous voulons vivre les 50 jours de Pâques - jusqu'à la Pentecôte le 4 juin** - en pensant à ceux dans le besoin et en faisant des dons pour les aider.

**Nous vous remercions à l'avance d'assurer que tous les items donnés soient propres, en très bon état et fonctionnels.**

Merci de votre générosité habituelle pour venir en aide aux familles de notre communauté dans le **besoin. La charité fait du bien à ceux qui la reçoivent, ainsi qu'à ceux avec le cœur généreux.**

JOYEUSES PÂQUES !

## Prière de Pâques

Le Vendredi saint est jour de tristesse

**Mais le jour de Pâques est jour d'allégresse**

Car le vendredi, Jésus expira

Mais le dimanche il ressuscita.

Louange et gloire à notre Dieu !

**Jésus, tu es vivant! Mais pas comme tu l'étais en Galilée avec tes amis,  
Quand, seuls ceux qui te rencontraient pouvaient te parler..**

Non, tu es plus vivant maintenant car tout le monde peut te parler.

Je te parle et tu es avec moi. En ce moment même, partout dans le monde, ceux  
**qui sont tes amis te parlent et tu es avec eux. Et c'est cela que j'aime tant en toi:**  
tu es vivant pour chacun de nous.

**Jésus, notre Seigneur, nous te rendons gloire parce que rien n'a pu te retenir  
dans la tombe. Tu es plus fort que la mort.**

Aide-nous à nous souvenir que plus rien ne doit nous faire peur puisque tu es vi-  
vant et à côté de nous.

Le Seigneur est avec nous, alléluia,  
Et nous sommes dans la joie, alléluia.



## **Préparation au sacrement de la Confirmation 2017**

### **Paroisse St-Thomas d'Aquin**

**Inscription : jeudi 9 mars à 19 h (pour les parents uniquement)**

Les catéchèses se dérouleront le dimanche matin à partir de 9 h 45 et incluront une participation partielle à la messe et une collation (jasette).

**Dimanche 12 mars** - Mise en route

**Dimanche 26 mars** (Messe des jeunes - déjeuner communautaire)

**Participation aux différentes liturgies de la semaine sainte** (Dimanche 9 avril Rameaux à 11 h, Jeudi Saint le 13 avril à 19 h, Vendredi Saint le 14 avril à 15 h, Veillée pascale le samedi 15 avril à 21 h ou dimanche de Pâques le dimanche 16 avril à 11 h  
Dimanche 23 avril

**Dimanche 30 avril** (présentation des confirmands aux paroissiens à la messe de 11 h)

**Retraite:** 6 mai avec les Srs. Myriam

**Célébration** le mardi 9 mai à 19 h à la Paroisse St-Thomas d'Aquin

## Informations Transport



### **Avisez-nous dès maintenant pour l'autobus en septembre!**

Afin d'assurer que votre enfant soit ramassé et déposé comme il se doit chaque jour en septembre 2017, veuillez indiquer les changements nécessaires sur la feuille « transport scolaire—septembre 2017 » que l'école vous remettra.

Voici les changements à nous communiquer pour la rentrée scolaire:

- vous prévoyez déménager; ou
- vous utiliserez ou changerez de garderie; ou
- vous ne prévoyez pas utiliser le service de transport; ou
- les numéros de contact utilisés présentement pour votre famille changeront (maison, cellulaire, travail ou contacts d'urgence).



Veuillez remettre la feuille indiquant les changements à l'école avant le 28 juin. Le bureau du Conseil scolaire Centre-Nord (#322, 8627, 91<sup>e</sup> Rue N.O., Edmonton, Alberta T6C 3N1) est ouvert tout l'été. Après cette date, veuillez nous envoyer vos changements directement par courriel à [transport@centrenord.ab.ca](mailto:transport@centrenord.ab.ca) en demandant un accusé de réception.

**À noter que pour tout changement reçu après le 28 juin, un arrêt existant sera assigné pour la rentrée car aucun nouvel arrêt n'est ajouté avant la fin septembre 2017.**

Merci de votre collaboration!

Service de transport

780 468-6440 ou 1 800 248-6886

# CHASSE AUX OEUFS

AU PAVILLON LACERTE DU CAMPUS SAINT-JEAN



**Le samedi 15 avril 2017  
de 10h à 14h**

**Au programme:**

Chasse aux oeufs

(derrière le Pavillon Lacerte à l'extérieur)

Inscription obligatoire

5\$ par enfant

Bricolages

Maquillage pour enfants

...et plein de surprises!

Pour vous inscrire:  
780-468-4882  
communication@iglf.ca  
www.institutguylacombe.ca



INSTITUT  
GUY-LACOMBE  
DE LA FAMILLE



UNIVERSITY OF  
ALBERTA  
CAMPUS SAINT-JEAN  
1000 UNIVERSITY AVENUE  
EDMONTON, ALBERTA T6E 0E8



AMICALE  
SAINT-JEAN  
1000 UNIVERSITY AVENUE  
EDMONTON, ALBERTA T6E 0E8



# Découvrir la nature, en français!

## POUR PLUS D'INFORMATION

[www.acfaedmonton.ab.ca](http://www.acfaedmonton.ab.ca)

## INSCRIPTION

Inscrivez-vous directement  
sur notre site internet.



Un camp de plein air francophone sur un site enchanteur. Entouré d'un lac et d'un boisé, le Centre de la nature Lusson offre aux jeunes de 7 à 13 ans la chance de vivre une véritable expérience en nature.

**5 JOURS / 4 NUITS**

## SEMAINES D'OPÉRATION

10 – 14 juillet	Survie en forêt
24 – 28 juillet	Voyage autour du monde
14 – 18 août	À la découverte de l'île perdue
21 – 25 août	Archéologues en herbe



**2 VÉLOS À FAIRE TIRER  
PARMI LES INSCRIPTIONS!**



Canada





## Spécialisation hâtive dans les sports

Inscrire votre enfant à des activités sportives est l'un des meilleurs cadeaux que vous puissiez lui faire. Les avantages d'une vie active et de la participation à une équipe ou en solo sont largement reconnus. Que ce soit une meilleure santé mentale et physique ou des compétences sociales accrues, les enfants gagnent beaucoup à participer aux sports. Toutefois, même avec tous ces bienfaits, les excès peuvent être néfastes. Si un enfant consacre trop de temps et d'énergie à un sport et qu'il devient isolé de ses amis et d'autres activités, cela peut freiner sa croissance sociale et psychologique.

En ce qui concerne la santé physique, se spécialiser dans un sport trop tôt peut limiter l'acquisition de compétences chez un enfant et ralentir son développement d'habiletés motrices générales. Ce manque de capacités, souvent associé à un manque de confiance, peut influencer la participation de l'enfant à des activités physiques pour le reste de sa vie en le décourageant de participer à d'autres types d'activités. Enfin, une spécialisation hâtive dans le sport peut modifier la façon dont le corps d'un enfant croît et se développe en raison d'une augmentation du stress sur le corps et de blessures répétées.

Si vous choisissez que votre enfant se spécialise tôt, soyez attentif aux signes d'épuisement et d'isolement et parlez à son entraîneur des possibilités d'entraînement croisé. Souvenez-vous que d'avoir du plaisir est un facteur important en ce qui a trait à la vie active!

Pour obtenir de plus amples renseignements, consultez  
<http://canadiansportforlife.ca/fr/soy-pour-les-parents>



### Nous poussons les enfants à se lever!

L'Alberta Medical Association (AMA) et l'organisme Ever Active Schools présentent un programme lauréat gratuit destiné aux écoliers dans les écoles de l'Alberta. Nous pouvons offrir à votre école des ressources et du soutien, et ce dès les premières étapes ou encore pour enrichir un club existant. Pour obtenir de plus amples renseignements, consultez <http://www.amayouthrunclub.com/>.

## Jouer en toute sécurité

Les terrains de jeux scolaires et communautaires sont d'excellents endroits où votre enfant peut jouer, se lancer des défis et passer du temps avec ses amis. Sur les terrains de l'école, votre enfant profite généralement de la supervision et du soutien des membres du personnel. Afin d'aider votre enfant à apprendre comment jouer en toute sécurité, vous pouvez le superviser sur les terrains de jeux communautaires et lui montrer et lui enseigner les comportements sécuritaires comme :

- Attendre son tour. Si quelqu'un utilise déjà l'équipement avec lequel votre enfant veut jouer, insistez sur le fait qu'il doit attendre son tour ou essayer d'autres jeux.
- Faire preuve de prudence dans les endroits dangereux tels que les surfaces mouillées, glacées ou enneigées ou les éviter de même que les obstacles qui se trouvent sur leur chemin (d'autres enfants ou des balançoires en mouvement, par exemple).
- Porter des souliers et des vêtements appropriés en fonction de la température et des jeux à l'extérieur. Les vêtements amples comme les foulards devraient être rangés dans les manteaux pendant l'hiver.
- Jouer sur de l'équipement qui est à sa taille. Les terrains de jeux sont bâtis pour les enfants de tous les âges et à différentes étapes de croissance. En grandissant, l'enfant peut essayer de plus grands jeux.

Apprendre à votre enfant à suivre ces règles toutes simples l'aidera à jouer en toute sécurité et à éviter de se blesser sur les terrains de jeux de l'école et de la communauté pendant toute l'année.



# avril 2017



dimanche	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi
						1
2	3 jour 5	4 jour 1	5 jour 2 Réunion Société de parents 18 h 45	6 jour 3	7 jour 4	8
9	10 jour 5	11 jour 1	12 jour 2	13  jour 3 Dramatisation du Chemin de la croix 10 h 45	14 Vendredi Saint	15
16 	17 Lundi de Pâques	18  jour 4 Célébration liturgique Résurrection -13h	19 jour 5 Réunion Conseil d'école 18 h 45	20 jour 1	21 jour 2 Danse familiale 18 h 30-20h30	22 
23/30	24 jour 3	25 jour 4	26 jour 5	27 jour 1	28  Diner chaud	29 Marché aux puces 10 h à 14 h

## Dates à retenir

- 1 mai.....Journée pédagogique**
- 3 et 4 mai.....Concert du printemps**
- 4 et 5 mai.....Génies en herbe**
- 5 ma.....Orchestre symphonique mat-3e année**
- 22 mai.....Congé fête de la reine**
- 26 mai.....Journée Adrien Bouchard**